



Luis Alberto Ballinas Ruiz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz



2º

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de Marzo de 2023.

Resumen Video

Luis Alberto Ballinas

No hay buen médico, que no sea filósofo. Con el paso del tiempo la medicina ha tenido prestigio, porque no ha dejado de atender al hombre. "El médico debe reconocer que no es poseedor del conocimiento, sino un heredador."

Aquel que solo quiere saber de medicina, se dice que ni medicina sabe. Mientras que se dice que para ser un buen Médico no solo basta con el hecho de saber medicina.

Generalmente el médico que no es humano, no es médico.

El médico es un médico de enfermos, no de clientes. Hasta el siglo XX existía una desigualdad en la atención de los pacientes, pero a partir de ahí surgió un cambio en ese modelo.

La ética y empatía serían los elementos clave para ser médico.

Este video lo divide en tres grandes palabras y estas son sacrificio, excelencia y compromiso, el cual un buen médico debe tener mínimo estas tres características, aunque se pueden agregar muchas más.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Luis Alberto Ballinas

Origen de la Antropología Médica

Las publicaciones médicas en general brindan poco espacio a la historia de la medicina, ética y antropología médica, por ello quien se dedica a la investigación en esas áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas. El resultado de las investigaciones en el departamento de Historia de la medicina devuelta como se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad.

Un síndrome inflamatorio crónico, el micetoma, producido por actinomicetos que habitan y se reproducen en suelos húmedos y ricos en materiales orgánicos en descomposición. Se documenta como una evidencia de su presencia en la época prehispánica, a través del estudio de la colección esquelética de la cultura de Tlatilco; esto es descrito por la doctora

Nace la antropología médica

Luis Alberto Bellónas

Curiosidad antigua. En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos quienes se interesaron por el enfoque cultural de la medicina. El acopio de materiales sobre religión nativa al que dedicaron gran parte de su tiempo libre los frailes inquisidores les conduce de la mano al conocimiento de los conceptos que modula la teoría y la práctica de la medicina indígena tan inexactas.

Los invasores europeos, desde muy temprano, comprueban la eficacia de medicinas y medicos en el tratamiento de las enfermedades y accidentes que son comunes en la tierra antes del contacto indo-cristiano

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica

Luis Alberto Ballinas

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas. El mundo ideológico precolombino se expresa a través de mitos y creencias, muchos aún persisten en la América rural contemporánea; esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital.

La pareja divina Ometecuhtli-Ome cíhuatl gesta a los cuatro dioses Tezcatlipoca destinados a los cuatro puntos cardinales y relacionados con la génesis del universo mesoamericano. Los aztecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos, uno ubicado en el piso trece del cielo y otro en el Mictlán, en la región novena del inframundo; en ese esquema distribuían sus tres mundos cósmicos: el mundo celeste, el mundo terrenal y el inframundo; en los cielos inferiores estaban

Importancia de la antropología en la carrera de Medicina

Luis Alberto Ballinas

Al ser humano se le considera como una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por lo que se dice que son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Marín.

Resulta de suma importancia llevar la teoría sociocultural de Vygotsky, donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente.

Para que podamos percibir al hombre como un todo único, además resulta relevante lo expresado por Martínez, en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura:

Resulta sumamente importante el reconocer que lo biológico

Norma

Bibliografía.

Espinosa, Larrañaga, I (2009), Historia, antropología y medicina. Revista medica del Instituto Mexicano de Servicio Social.

Lo puedes encontrar en

<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Beltecan, G. A. (1995). Nace la antropología médica. Recolamuz de salud en la situación intercultural.

Lo puedes encontrar:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/15581d3000f065aec7461e9a4435fd5c.pdf>

Velarde, C. (2012). Concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica, acta medica peruana. (112-137)

Lo puedes encontrar:

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

Méndez, D. O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Medisan Vol. 17

Lo puedes encontrar en:

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014